Paroisse des Dunes

Sacré-Cœur de Bray-Dunes, Notre-Dame de Bray-Dunes, St Vincent Ghyvelde, St Nicolas Zuydcoote, Notre-Dame de l'Assomption Les Moëres

DU SAMEDI 31 AOÛT AU DIMANCHE 8 SEPTEMBRE 2024

La vie de la grâce selon l'Esprit

« ... Le chrétien n'est jamais seul. Il fait le bien non pas par un effort titanesque d'engagement personnel, mais parce que, en tant qu'humble disciple, il marche derrière le Maître Jésus. Lui va devant sur la route. Le chrétien possède les vertus théologales qui sont le grand antidote à l'autosuffisance.

Combien de fois certains hommes et certaines femmes moralement irréprochables courent-ils le risque de devenir vaniteux et arrogants aux yeux de ceux qui les connaissent!

C'est un danger contre lequel l'Évangile nous met bien en garde, là où Jésus recommande aux disciples : « De même vous aussi, quand vous aurez exécuté tout ce qui vous a été ordonné, dites : "Nous sommes de simples serviteurs : nous n'avons fait que notre devoir." » (Lc 17,10).

L'orgueil est un venin, c'est un venin puissant : une goutte suffit pour gâcher toute une vie marquée par le bien. Une personne peut avoir accompli une montagne d'actions bénéfiques, avoir récolté des applaudissements et des louanges, mais si elle n'a fait tout cela que pour elle-même, pour s'exalter elle-même, peut-elle encore se considérer comme une personne vertueuse ? Non!

Le bien n'est pas seulement une fin, mais aussi un processus. Le bien requiert beaucoup de discrétion, beaucoup de gentillesse. Par-dessus tout, le bien doit être dépouillé de cette présence parfois trop encombrante qu'est notre ego. Lorsque notre "ego" est au centre de tout, tout est gâché. Si chaque action que nous accomplissons dans la vie, nous ne l'accomplissons que pour nous-mêmes, cette motivation est-elle vraiment si importante ? Le pauvre "ego" prend le dessus sur tout et c'est ainsi que naît l'orgueil.

Pour corriger toutes ces situations qui deviennent parfois pénibles, les vertus théologales sont d'un grand secours. Elles le sont surtout dans les moments de chute, car même ceux qui ont de bonnes intentions morales tombent parfois.

Tous, nous tombons, dans la vie, parce que nous sommes tous pécheurs. Tout comme ceux qui pratiquent quotidiennement la vertu se trompent parfois - tous, nous nous trompons dans la vie- : l'intelligence n'est pas toujours lucide, la volonté n'est pas toujours ferme, les passions ne sont pas toujours gouvernées, ce n'est pas toujours que le courage l'emporte sur la peur.

Mais si nous ouvrons notre cœur à l'Esprit Saint – le Maître intérieur -, Il ravive en nous les vertus théologales : alors, si nous avons perdu confiance, Dieu nous rouvre à la foi – avec la force de l'Esprit, si nous avons perdu confiance, Dieu nous rouvre à la foi ; si nous sommes découragés, Dieu réveille en nous l'espérance ; et si notre cœur est endurci, Dieu l'adoucit par son amour. Merci.

Pape François, <u>Audience générale du Mercredi 24 avril 2024</u>
<u>Catéchèse - Les vices et les vertus - 146 La vie de le grâce selon l'Esprit.</u>

AGENDA

Samedi 31Aôut

St Joseph d'Arimathie et Nicodème St Nicolas Zuydcoote 18 h : Messe. Quêtes pour la paroisse.

Dimanche 1er septembre

St Gilles

Notre-Dame Bray-Dunes 10h 30 : Messe; messe de funérailles pour M. Jean-Marie DESCAMPS; mese pour Mme Thérèse SABAU. Quêtes pour la paroisse.

Lundi 2 septembre
St Pierre -Julien Eymard
Pas de Messe

Mardi 3 septembre St Grégoire le Grand Sacré-Coeur Bray-Dunes 9 h :Messe

Mercredi 4 septembre Bse Dina Bélanger St Vincent Ghyvelde 9 h :Messe

Jeudi 5 septembre Ste Térésa de Calcutta Notre Dame Bray-Dunes 9 h :Messe

Vendredi 6 septembre

Bx Bertrand de Garrigues Sacré-Coeur Bray-Dunes 9 h :Messe Maison de retraite "Aigue Marine" 14 h30: messe

Samedi 7 septembre

St Cloud

Sacré-Coeur Bray-Dunes 18 h : Messe; messe pour les défunts et les intentions de la famille DECROCK-PIAT. Quêtes pour la paroisse

Dimanche 8 septembre
Nativité de la Vierge Marie St Vincent
Ghyvelde 10h 30 :Messe de six semaines de
Mme Raymonde HONGENAERT. Quêtes
pour la paroisse

Les défunts accompagnés cette semaine: Mme Brigitte WADOUX-BLONDEEL Mme Denise MARTEEL-SCHUTT

Dimanche 1^{er} septembre 2024 : 22^{ème} dimanche ordinaire année B

Entrée: Eglise aux cent-mille visages

1-Approchez, Jésus Christ vous appelle, en ce jour, il partage le pain. Purifiez-vous du vieux levain, devenez une pâte nouvelle.

Église aux cent mille visages, ouvre ton cœur, lève les yeux. Église aux cent mille partages, ouvre ton cœur au don de Dieu.

2-Approchez, Jésus Christ vous fait signe, son soleil transfigure le temps. Purifiez-vous des vieux sarments, le Seigneur vous attache à sa vigne.

Psaume:



Évangile selon St Marc

En ce temps-là, les pharisiens et quelques scribes, venus de Jérusalem, se réunissent auprès de Jésus, et voient quelquesuns de ses disciples prendre leur repas avec des mains impures, c'est-à-dire non lavées. - Les pharisiens en effet, comme tous les Juifs, se lavent toujours soigneusement les mains avant de manger, par attachement à la tradition des anciens; et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de s'être aspergés d'eau, et ils sont attachés encore par tradition à beaucoup d'autres pratiques : lavage de coupes, de carafes et de plats. Alors les pharisiens et les scribes demandèrent à Jésus : « Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas la tradition des anciens ? Ils prennent leurs repas avec des mains impures. » Jésus leur répondit : « Isaïe a bien prophétisé à votre sujet, hypocrites, ainsi qu'il est écrit : Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi. C'est en vain qu'ils me rendent un culte ; les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains. Vous aussi, vous laissez de côté le commandement de Dieu, pour vous attacher à la tradition des hommes. » Appelant de nouveau la foule, il lui disait : « Écoutez-moi tous, et comprenez bien. Rien de ce qui est extérieur à l'homme et qui entre en lui ne peut le rendre impur. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui rend l'homme impur. » Il disait encore à ses disciples, à l'écart de la foule : « C'est du dedans, du cœur de l'homme, que sortent les pensées perverses : inconduites, vols, meurtres, adultères, cupidités, méchancetés, fraude, débauche, envie, diffamation, orgueil et démesure. Tout ce mal vient du dedans, et rend l'homme impur. »

- Acclamons la Parole de Dieu.

Communion: Regardez l'humilité de Dieu 1-Admirable grandeur, étonnante bonté du Maître de l'univers Qui s'humilie pour nous au point de se cacher dans une petite hostie de pain.

Regardez l'humilité de Dieu, Regardez l'humilité de Dieu, Regardez l'humilité de Dieu, Et faites-lui hommage de vos cœurs.

2-Faites-vous tout petits, vous aussi devant Dieu pour être élevés par Lui Ne gardez rien pour vous, offrez-vous tout entiers à Dieu qui se donne à vous.

Sortie: Une porte ouverte
Une porte ouverte sur le ciel,
Un bouquet de fleurs, un arc en ciel,
Une rose blanche qui sourit tout en pleurant
Ô merci Jésus de nous donner ta mère pour maman1Celle qui donne vie au Christ Amour
étendu sur la paille
Celle qui est présente au fil des jours
lorsque Jésus travaille

Informations

- → Rentrée Éveil à la foi, Caté et Aumônerie du Septentrion : Inscription/Rencontre parents le samedi 7 septembre de 10h à 11h au Sacré-Coeur Bray-Dunes plage.
- → Dimanche 22 septembre, église St Vincent de Ghyvelde à 10h30 : Messe en l'honneur du Père Frédéric JANSSOONE.
- → Congrès Mission à Dunkerque le 28 septembre 2024 à Dunkerque. Ce Congrès Mission du doyenné du littoral dunkerquois sera l'occasion de vivre des initiatives missionnaires et aussi de montrer et d'échanger sur des expériences missionnaires locales.
- → Rentrée pastorale paroissiale : Messe unique le dimanche 29 septembre 2024, à Notre-Dame Bray-Dunes, 10h30. Messe en mémoire des parachutistes. Pas de messe le samedi 28 septembre.
- → Visite pastorale de Mgr Laurent LEBOULC'H à la communauté paroissiale: messe à St Vincent de Ghyvelde le mercredi 16 octobre 2024 à 9h. Probable visite de la Stèle après la messe. Entretien avec le curé de 10h-11h.
- → Confession, Bénédiction des maisons et familles à la demande au 06.87.56.36.67 ou (en l'absence du curé) contactez l'abbé Jean-Marie VOUNDI (sms, whatsapp et appels) ou paroissedesdunes@gmail.com
- → Collecte des dons (quête) en soutien à l'activité pastorale de l'abbé Jean-Marie VOUNDI : chaque fin de messe à la porte de l'église, jusqu'à son départ. Les chèques sont à l'ordre de la paroisse. Merci pour votre traditionnelle générosité.

Permanence d'accueil paroissial :

Sacristie Notre-Dame à Bray Dunes centre :

le jeudi 9h30-12h, le vendredi 18h-19h.

Adresse Postale:11 place Alphonse Bray 59123 Bray-

Dunes. <u>Tél</u>:06.95.51.85.26

Mail:paroissedesdunes@gmail.com

Site web paroissial: paroissedunes-braydunes.fr

Dates et horaires des offices: sur le site ou Messeinfo.

Curé: 07.54.21.26.04; bzang884@gmail.com **Père Jean-Marie VOUNDI**: 06.87.56.36.67 E-Mail:

jmvoundi@yahoo.com